

# ALTIAR DE MUERTOS

## 2 DE NOVIEMBRE

En México celebramos y recordamos a todos aquellos que ya no están con nosotros, como parte de una tradición única en el mundo. Durante esta fecha se ofrenda en un altar aquellas cosas que en vida, nuestros seres amados preferían como alimentos y bebidas.

### ORIGEN PREHISPÁNICO

A finales de las cosechas se rendía honor a Mictecacíhuatl, la Diosa de Mictlán: el mundo de los muertos al que se iban de este mundo quienes fallecieron de causas naturales.

### CELEBRACIÓN

Además de poner un altar en la casa o en espacios públicos, normalmente también se visita la tumba donde descansan los restos de los muertos, se hacen fiestas y se escriben calaveritas.

## ELEMENTOS COMUNES EN LOS ALTARES

AGUA  
PAN  
VELAS  
VELADORAS  
SAL  
CALAVERITAS DE AZÚCAR  
FLORES DE CEMPASUCHIL  
COPAL  
ARCO DE FLORES

RETRATOS DE LOS DIFUNTOS  
CERVEZA  
MEZCAL  
PAPEL PICADO  
CRUZ  
MOLE  
CARAMELOS  
REFRESCOS

